

RECOLTE DES PLANTES.

Les plantes sont à la fois les objets d'histoire naturelle les plus agréables et les plus faciles à récolter. Celles qui sont destinées aux musées doivent être, autant que possible, recueillies avec toutes leurs parties. Pour plus de facilité, on commencera d'abord par récolter les plantes de petite ou de moyenne taille ; on les enlèvera avec leurs racines. C'est invariablement ce qui se pratique quand la plante est de taille à pouvoir tenir dans une feuille de papier de 15 à 18 pouces. Si la plante est de haute taille, on se contentera de la partie supérieure de la tige et de quelques feuilles radicales. Pour les arbres et les arbrisseaux, il suffit de préparer des rameaux de 15 à 18 pouces.

Le temps de la récolte est lorsque la plante est en fleur ou en fruit. Les plantes qui ne portent ni fleur ni fruit doivent être laissées de côté. On s'efforcera de récolter plusieurs échantillons de la même plante, lorsque la chose sera facile. On aura soin cependant de ne dépeupler complètement aucune station des espèces rares ou intéressantes.

Il n'est aucun lieu où le botaniste ne puisse récolter quelques spécimens propres à faire connaître la végétation d'un pays. Les bois, les savanes, les rochers qui bordent les rivières, les montagnes surtout, offrent un vaste champ aux herborisations.